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Résumé 

  Ce travail s’inscrit dans le cadre de la dépollution des eaux contaminées par les polluants organiques 

persistants et plus en particulier par les résidus pharmaceutiques. Des techniques telles que l’adsorption 

pour l’élimination d'un polluant médicamenteux, ou le procédé fenton qui utilise comme agent oxydant 

les radicaux OH, ont été appliquées pour éliminer  l'Ibuprofène, en milieu aqueux, molécule modèle en 

raison de son grand volume de prescription et de sa présence prouvée dans les effluents des stations 

d’épuration et dans les eaux naturelles. 

La plus grande partie du travail est consacré à l’élimination de l’IBU par adsorption sur le gel de silice 

traité, l’eau utilisée  est synthétique .Une caractérisation chimique du support a été réalisée .Ensuite 

l’étude de l’effet des différents paramètres tels le temps de contact ,la concentration initiale ,le pH de la 

solution et la force ionique . 

L’étude cinétique a montré que l’élimination de l’IBU suit le modèle du pseudo second-ordre et mieux 

exprimé par l’isotherme de BET avec des temps d’élimination très court. L’étude thermodynamique a 

montré que l’adsorption de l’IBU est exothermique .Pour la dégradation de l’IBU par le procédé fenton 

on a trouvé qu’à pH=3et Co=4mg/l représentent des meilleures conditions pour la dégradation du polluant  

Mots clés : Ibuprofène –adsorption- gel de silice traité –polluant –dégradation  

 

Abstract 

This work is part of the remediation of contaminated by persistent organic pollutants and more 

particularly with pharmaceutical residues.  OH were applied to remove the ibuprofen in an aqueous 

medium, molecule model because of its techniques such as adsorption for the removal of a drug pollutant 

or the fenton process using as the oxidizing agent  large volume of prescription and its presence proven in 

the effluents from sewage treatment plants and in natural waters. 

Much of the work is devoted to the elimination of the IBU by adsorption on silica gel treated, the water 

used is synthetic .A chemical characterization of the support was carried .Then the study of the effect of 

various parameters such as contact time, the initial concentration, the pH of the solution and the ionic 

strength. 

The kinetic study showed that the elimination of the IBU following the model of the second-order 

nickname and best expressed by the BET isotherm with very short elimination time. The thermodynamic 

study showed that adsorption of the IBU is exothermic .For degradation IBU by the Fenton process it has 

been found that at pH = 3and Co = 4mg / l represent the best conditions for the degradationofpollutant. 

Keywords: Ibuprofen -adsorption- treated silica gel -pollutant–degradation 

 

  


